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Участие Профсоюза в реализации национальных проектов                                         

в агропромышленном комплексе и лесном хозяйстве  

Саратовской области 
Областной актив Саратовской областной организации Профсоюза 

работников АПК РФ участвует в региональной составляющей 

федерального проекта в составе национального проекта «Малое и 

среднее предпринимательство и поддержка индивидуальной 

предпринимательской инициативы». 

 Создание системы поддержки фермеров и сельскохозяйственной 

потребительской кооперации по Саратовской области 

предусматривает: 

- реализацию комплекса мер по развитию сельскохозяйственной 

потребительской кооперации в Саратовской области; 

- обеспечение деятельности центров компетенций в сфере 

сельскохозяйственной кооперации и поддержки фермеров; 

- реализацию грантовой поддержки крестьянских (фермерских) 

хозяйств на создание и развитие хозяйств; 

- представление субсидий на развитие хозяйств. 

При рассмотрении кандидатов на получение грантовой поддержки 

новых крестьянских (фермерских) хозяйств преимущество отдается 

только тем, кто открывает новые рабочие места для сельских жителей, 

намерен платить достойную заработную плату за труд, стремится к 

расширению своего бизнеса. 

В результате проведенной работы удалось: 

1. в текущем году вывести механизм заработной платы из 

сезонной (7 месяцев работы) в годовую, то есть заработная плата 

производится за каждый месяц; 

2. положено начало росту заработной платы в КФХ до среднего 

областного уровня в сельском хозяйстве по региону; 

3. Положением о крестьянском (фермерском) хозяйстве 

предусматривается наличие не менее 2 человек работающих и, как 

только количество рабочих мест увеличивается, юридическое лицо 

становится на профсоюзный учет, создается первичная профсоюзная 

организация. Такие примеры имеются в Балашовском, Калининском, 

Балаковском муниципальном районах; 

4. естественно, во вновь образованных первичных профсоюзных 

организациях ведем работу и по правовым вопросам, и по вопросам 

охраны и безопасности труда, оказываем практическую помощь на 

местах.  
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Тезисы по росту заработной платы работникам, прозвучавшие в 

мае 2019 года на Х съезде ФНПР в докладе Шмакова Михаила 

Викторовича, уже начинают находить отражение в общей работе актива 

Профсоюза работников АПК РФ, министерства сельского хозяйства 

области и органов местной власти.  

В этой работе нам оказывают помощь и поддержку депутаты 

Саратовской областной Думы от сельских муниципальных районов: 

Алексеев Олег Александрович, Кузнецов Николай Иванович, Семенец 

Николай Яковлевич, Ткаченко Михаил Викторович, Ковальский Роман 

Станиславович. 

В настоящее время принимаем участие в составе рабочей группы 

комитета по аграрным вопросам областной Думы в проверках 

эффективности использования полученных субсидий и дотаций, 

грантов малыми формами хозяйствования и семейными 

животноводческими фермами с выездами в хозяйства, встречами с 

главами КФХ. Такие формы работы позволяют определить 

действительную отдачу от вложенных средств государственной 

поддержки малому бизнесу. 

В 2019 году социальными партнерами принято Отраслевое 

Соглашение по агропромышленному комплексу Саратовской области 

на 2019-2021 годы, одним из условий которого является обеспечение 

средней месячной заработной платы работников в размере 90 

процентов от уровня заработной платы работников предприятий всех 

видов экономической деятельности по региону. 
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Обсуждая вопрос о росте заработной платы в агропромышленном 

комплексе, необходимо отметить, что если в крупных и средних 

сельскохозяйственных предприятиях заработная плата работников 

отражается в государственной статистической отчетности, то по 

крестьянским (фермерским) хозяйствам, малым формам 

хозяйствования четкой информации об оплате труда нет. 

Если бы сведения о средней заработной плате в крестьянских 

(фермерских) хозяйствах, предприятиях малого бизнеса поступали в 

органы государственной статистики хотя бы раз в год, эффективность 

от этой работы была бы значительно выше. 

 

Два года назад Саратовская областная организация Профсоюза 

работников АПК РФ обращалась в Росстат с таким предложением,                             

а также в ЦК Профсоюза работников АПК РФ.  От Росстата получили 

отрицательный ответ, о невозможности введения дополнительной 

отчетности и разработки информации. 

В связи с чем, на наш взгляд, депутатам Саратовской областной 

Думы необходимо проявить инициативу по внесению изменений и 

дополнений в Закон о статистике, как это делают депутаты других 

регионов (в частности, от Ростовской области по закону о личных 

подсобных хозяйствах). 
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Участие Профсоюза в развитии сельской кооперации Саратовской 
области началось с 2016 года. По нашей инициативе Общественный 
Совет при министерстве сельского хозяйства области провел круглый 
стол в 2018 году. 

Были приняты предложения Профсоюза, и министерство 
сельского хозяйства области приступило к разработке направлений, 
касающихся регионального закона «О кооперации». Работа эта 
продолжается в настоящее время. 

Один из номинантов, участвующий в получении гранта, наш 
социальный партнер СПК Декисова Т.Т. в Марксовском районе, 
объединил 8 фермерских хозяйств и 180 личных подсобных хозяйств и 
обеспечивает различными услугами социально-экономического значения 
сельское население района. 

Прошла кооперация крестьянских (фермерских) хозяйств в 
Калининском районе, в результате чего образовался колхоз «Новые 
Выселки». Что получили от такого объединения работники? Заработная 
плата увеличилась с 15 тысяч рублей до 32 тысяч рублей, проведен 
капитальный ремонт мастерской, клуба, проведено обновление 
технического парка хозяйства, успешно развивается социальная сфера 
села. Наглядный пример объединенной работы коллективов. Работники 
коллектива вошли в структуру Профсоюза. Областной актив 
Профсоюза в этом направлении проводит свою работу и в дальнейшем. 

 
Национальный проект «Экология» 
Сохранение лесов – является одной из задач регионального 

проекта. В октябре 2018 года по инициативе нашего Профсоюза 
состоялось заседание круглого стола на тему «О состоянии и 
перспективах развития лесного хозяйства на территории Саратовской 
области» с участием министерства природных ресурсов и экологии, 
депутатов областной Думы, глав муниципальных районов, 
руководителей учреждений, подведомственных министерству 
природных ресурсов и экологии области, ученых СГАУ им. Н.И. 
Вавилова, средств массовой информации. 

В ходе заседания были обсуждены основные проблемы, 
имеющиеся в отрасли, состояние и перспективы развития лесного 
хозяйства на территории Саратовской области. 

По итогам заседания принят ряд рекомендаций по привлечению 
дополнительных средств финансирования из федерального бюджета  на 
приобретение противопожарной техники и оборудования, проведение 
лесоустроительных работ и постановку на кадастровый учет всех 
земель лесного фонда. От Профсоюза внесён ряд предложений. 
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Как результат встречи было подготовлено и заключено в декабре 

2018 года отраслевое Соглашение по лесному хозяйству, которым 

предусмотрен рост заработной платы в отрасли до 80 % от уровня 

заработной платы по региону. 

 

Подготовлены предложения по корректировке законодательства в 

части рубки леса, направлено обращение к депутатам Саратовской 

областной Думы с просьбой поддержать эту инициативу и внести свои 

предложения в Государственную Думу. 

Предложения о перспективах развития лесного хозяйства на 

территории Саратовской области были направлены в ЦК Профсоюза 

работников АПК РФ. В ноябре 2018 года проведена встреча 

председателя Саратовской областной организации Профсоюза А.И. 

Качанова с руководителями лесхозов, избран уполномоченный 

представитель Регионального объединения Саратовской области 

«Агропромобъединение Саратовской области – директор ГАУ 

«Черкасский лесхоз» Никитин Александр Юрьевич. 

Со своими предложениями Никитин А.Ю. выступил в слушаниях 

Комитета по аграрным вопросам Государственной Думы. 

Только в 2019 году в лесное хозяйство области поступило из 

федерального бюджета 160 млн рублей, приобретено 52 единицы 

техники для лесхозов. На 2020 год предусмотрено финансирование в 

размере 75 млн рублей, приобретение техники в количестве 25 единиц. 



 7 

 

Обновление парка специализированных машин позволило 
провести своевременно необходимые профилактические работы в 
лесном хозяйстве, в результате число пожаров в 2019 году сократилось 
в 2 раза. Размер ущерба, нанесенного от пожаров, уменьшился в разы. 

Правительством Саратовской области в 2019 году принято 
постановление об увеличении заработной платы в лесной отрасли на                
9 процентов, а не на 3,8 процента, как планировалось ранее. 

Эффективность от участия в национальных проектах, как видите, 
есть, если работать вместе: Власть – Работодатель – Профсоюз. 

 

 
А.И. Качанов,  
председатель Саратовской областной организации Профсоюза 
работников АПК РФ 
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С руководителями сельскохозяйственных предприятий 

Воскресенского муниципального района 

 

 

С руководителями сельскохозяйственных предприятий 

Питерского муниципального района 


